

# El Correo de Gerona



Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15 »  
PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redacción y Administracion

Alhareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25 »

—Gerona— MIÉRCOLES 27 de Septiembre de 1899—

215

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º  
GERONA

## FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**  
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.  
Progreso, 18, 2.º  
**GERONA**

## J. SAGUER Y C.ª

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA.

## Colegio Hispano-Francés

DE AMBOS SEXOS

Directores: doña Carmen Garrido Alcalá, profesora de Solfeo, Piano, Canto y primera enseñanza; don Manuel Garrido Alcalá, presbítero, director espiritual; (llegará de un momento á otro), y don Pablo Roussel, profesor de 1.º y 2.º enseñanza, Francés y Dibujo.

Este modesto Centro docente se ha visto tan favorecido desde el 1.º de agosto último en que abrió sus puertas, que, para mejora del local y como punto más céntrico, se trasladará, el 1.º de octubre próximo, á la calle Cort-Real, núm. 15 principal.

Primera enseñanza esmerada, con Francés y Dibujo, sin aumento de precio. Repaso del Grado y Magisterio. Academia nocturna.

Las clases de Solfeo, Piano, Canto y primera enseñanza para niñas, se darán en habitación distinta, bajo la dirección de la Profesora.

Toda la escuela de Música se dá por los Métodos y ejercicios en vigor en el Conservatorio de Madrid.

Rebaja de precios para dos ó más hermanos.

## Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

### PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos  
Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »  
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

### A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »  
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse entos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Wenceslao

### Cuarenta Horas

Capilla de la Pasión y Muerte

## VIDA Ó MUERTE

De tal importancia es la cuestión planteada.

Reclama la opinión un alivio en las estrecheces con que vive, y ese alivio no puede llegar si no es mejorando la situación económica, normalizando la vida y acomodándola en su desarrollo á las necesidades creadas por los últimos desastres.

Según todas las apariencias, á ese fin irá dirigida la labor de los ministros en la serie de Consejos que se inauguró con el de ayer.

Peró teme el país que tanta felicidad no se realice por resistencias y obcecaciones tanto más inmotivadas cuanto más necesitados nos encontramos de variar el sistema practicado hasta el presente, de buscar las satisfacciones del amor propio razonamientos para el apoyo de nuestra conducta.

No prosperará, sin embargo, ese sistema; no pueden ni deben prosperar esos procedimientos.

Bien claramente demostró el país, por medio de su representación en

Cortes en la última campaña parlamentaria, cuáles eran sus aspiraciones y deseos.

Y merced á los ofrecimientos gubernamentales de atenderlos y respetarlos en cuanto consintieran la necesidad y el decoro de España, pudo el gabinete resistir la oposición y obtener una tregua para el desarrollo de su criterio y la organización de los servicios, demandada en todas las manifestaciones del país contribuyente.

No se trata de regatear nada de cuanto se precise para la vida ordenada y regular, no se pretende negar medios de defensa ni mostrarse reacio al sacrificio; se trata única y exclusivamente regular las condiciones de vida amoldando el esfuerzo á la necesidad, y haciendo que ese esfuerzo no resulte estéril para el bien común.

Hay, sin embargo, quien entiende que después de las desgracias sufridas sobre la riqueza pública, estamos en condiciones de soportar un presupuesto de Guerra enormísimo consumido en servicios burocráticos, en tanto que aparecen abandonadas nuestras naturales defensas? Pues quien tal criterio sustente, debe desaparecer de la gobernanación del Estado, correspondiendo de esta suerte á las demandas del interés público.

Hay quien se empeña, después de la catastrofe á que nós llevara una in gratitud sin ejemplo, en abrir las heridas de la patria, suscitando odios, creando conflictos, propagando especias con todas las apariencias de un insulto á la salud de España? Pues al au

tor material ó moral de tanta vileza no debemos dejar la custodia de los intereses nacionales ni á la guarda y cuidado de defender nuestra unidad por lo mismo que contra ella conspira y contra ella labora.

Si todas estas acusaciones de la opinión son acusaciones sin fundamento y sin motivo, ocasión propicia encontrarán ahora para contestarlas, y rebatirlas.

Muéstrense transigentes y patriotas, atiendan las reclamaciones de la opinión que solicita un alivio en las desgracias actuales y busque la manera de salvar el decoro de España, mejorado su situación económica que es una cuestión de vida ó muerte para todos

## CONTESTACION DE S. M. A LOS PRELADOS

«Al muy reverendo en Cristo Padre Cardenal Cascajares, Arzobispo de Valladolid.

Muy caro y muy amado amigo Nuestro:

De grande alivio sirve á mis cuidados y aflicciones el Mensaje que me dirigís en unión de los demás Prelados reunidos en Burgos con ocasión del Congreso Católico nacional, y os ruego deis cuenta á todos de los sentimientos que llenan mi corazón al ver que una y otra vez debo al Episcopado español testimonios leales de afecto y adhesión hacia Mí y hacia el Trono que

Dios me ha confiado en guarda.

Me consuelan y fortalecen vuestras palabras, llenas de fe y caridad, ofreciéndome las diarias oraciones de tanto varón de piedad, ciencia y virtud esclarecidas, para ayudarme en la obra á que consagro mis atenciones mas asiduas de formar el corazón del Rey según las doctrinas de Nuestra Santa Madre la Iglesia, y para que Dios nos otorgue á el y á mi aquellas singulares gracias de estado que nos permitan servir con fruto su santa causa y la del pueblo español, según la justicia y el bien.

Es muy grato á mi corazón que el Episcopado presente siempre, como en vuestro Mensaje lo hacéis, unidas en indisoluble concordia las necesidades de la Iglesia española con la protesta firmísima de obediencia absoluta á las prescripciones y enseñanzas de Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII para el que tan profunda veneración guardo en mi alma.

Sin duda que los embates que sufre la fe y las maquinaciones movidas por tan variados caminos para subvertir el orden religioso y moral en leyes y costumbres, son graves, y vuestro Mensaje señala algunos capaces de herir principios fundamentales de la Constitución, que lo son también de la paz en las conciencias y de la tranquilidad en los hogares, y todo esto que tan cerca toca á la gobernanación del país, he de advertirlo y confiarlo á mis Ministros responsables, cumpliendo los altos deberes de mi cargo, para llegar, con su consejo, al remedio que mas garantías de aieterto y eficacia ofrezca, y para lo cual han de ser avisos de gran valor los de varones tan ilustres en saber y experiencias, así en las materias de doctrina como en

las de administración y gobierno.

Os ruego, venerable cardenal y amigo mio, transmitais al venerable Cardenal de Santiago y á los muy reverendos Arzobispos, reverendos Obispos, la gratitud que siento hacia todos y el fervoroso anhelo con que busco, en el cumplimiento de mis deberes de Reina y de madre, el servicio de Dios por el camino que Su Providencia me ha trazado en el mundo, ofreciéndole los sufrimientos y tribulaciones con que nos ha probado, con esperanza y fe de que se dignará recibirlos como holocausto para su mejor gloria y nos otorgará su Divina gracia para el bien del Rey y de su católico pueblo.

Sea muy reverendo en Cristo, padre Cardenal Cascajares, Arzobispo de Valladolid, Nuestro Señor en vuestra continua protección y guarda.

San Sebastián, 16 de septiembre de 1899.—*Maria Cristina.*

### Los prelados al Gobierno

Anteayer recibió el señor Presidente del Consejo la exposición que los Prelados españoles que asistieron al Congreso Católico de Burgos dirigen al Gobierno.

En este documento se empieza por afirmar:

«Que en ningún modo pretenden negar obediencia, respeto y sumisión á la Reina, al Rey Alfonso y al Gobierno constituido; pero que ven con inmensa dolor que no se reprimen con energía sucesos como los de Zaragoza, Barcelona, Valencia y Castellón, preparados por la malicia de los hombres y los ocultos manejos de la Masonería, que en aquellas poblaciones apedrearon conventos, insultaron á los religiosos, incendiaron colegios y profanaron imágenes.

Creen que con la impasibilidad del Gobierno se tambalea el Trono á impulsos de la revolución, cuando aquel sería fuerte en brazos de la fe, como antiguamente.

Protestan contra la Masonería diferentes veces, y piden que los masones no tengan asiento en las Cortes, pues los culpan de haber sido causa recientemente de la pérdida de las colonias.»

El Sr. Silvela dará cuenta de este documento al Consejo de Ministros, y de acuerdo con él lo contestará.

## Desde Paris

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.

Paris 22 Septiembre de 1899.

No queda más que una esperanza en favor de la paz en el Africa Austral; esta esperanza se basa en que Inglaterra ante la actitud bélica de los Boers del Transvaal y del Estado libre de Orange y ante las manifestaciones de desagrado de los afrikanders del Cabo, ceda en sus exigencias y se contente con lo que hasta ahora consideraba insuficiente.

En efecto, en Londres se empieza á calcular, lo que no deja de ser grandemente práctico, cuanto va á costar la guerra, preguntándose si los resultados que se obtengan, aun en el caso problemático de que fueran satisfactorios, corresponderían á los sacrificios.

Las guerras inglesas siempre se hacen á gran gasto.

En 1868 la emprendida contra Teodoro, rey de Abisinia, costó más de 200 millones de francos, a pesar de no haber entrado en campaña más que 14 mil hombres en su mayoría indígenas.

La de 1883 contra Arabi costó 340

millones y necesitó un ejército de 20 mil hombres.

Esta guerra fué notable por dos hechos verdaderamente brillantes: el bombardeo de Alejandría y la batalla de Fell-el-Kebir, despues de los cuales, sin perder tiempo y en tren express, el ejército inglés, tomó el camino del Cairo, cuyas puertas se abrieron como por encanto al vencedor.

Es cierto que en el Transvaal las cosas no se desarrollarán con tanta facilidad.

Finalmente la guerra del Afghanistan en la que los ingleses se encontraron al frente de gente que tenía la pretensión de defenderse costó 612 millones. El «Morningleader» apoyándose en estos hechos estima en 1.800 millones los gastos de la guerra que con tanto ardor desea monsieur Chamberlain.

La decisión que acaba de adoptar el Consejo de Ministros reunido en Londres es una buena prueba de que estos recuerdos hacen vacilar á los ingleses.

Por ella vemos que no se resuelven á declarar la guerra; pero, sería un optimismo peligroso creer que la paz está asegurada.

Los preparativos militares siguen con gran actividad y quien sabe si una vez terminados, el orgullo británico, desentendiéndose de toda consideración financiera, no irá más lejos.

### MAX REGIS

El ejemplo de M. Ju es Guerin amenazaba con tener imitadores. Tierna todavía la noticia de la rendición del fuerte Chabrol, el telégrafo nos inundó de detalles referentes á la resistencia que M. Max Regis preparaba contra las fuerzas del Gobierno.

M. Max Regis es el jefe del partido antisemita en Argelia y fué alcalde de Argel. Encerrado en compañía de algunos fanáticos en su quinta llamada «Antisemita» protestaba á su manera contra las leyes.

La resistencia de M. Max Regis debió por una pequeña bronca de la que resultaron heridos una docena de combatientes.

Parece que el Gobierno estaba muy poco dispuesto á usar de consideraciones temeroso de que las cosas no tomasen el mismo giro que las de Paris.

Un bando del gobernador general prohibió todas las reuniones en la calle y varias patrullas recorrieron la ciudad.

Se dió orden de prender á M. Max Regis y á los suyos acusados de muerte, tentativa y complicidad de muerte y rebeldes.

La opinión pública se mostró poco indulgente con este nuevo protestante, porque la verdad es que el tiempo que ha durado el sitio del fuerte Chabrol ha sido suficiente para cansar y aburrir hasta á los mas decididos partidarios de estos escándalos, y por otra parte, nunca las segundas fueron buenas.

M. Max Regis lo ha comprendido así y temeroso de las consecuencias del asalto que preparaba la policia contra la «Antisemita» ha desaparecido por encanto con toda su gente.

No se tiene todavía noticias precisas de la evasión rodeado como estaba de agentes de la autosidad ¿Donde habrá ido? ¿cuales son sus propósitos?

### ORDEN DEL DIA DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

El Ministro de la Guerra general Galliffet ha dirigido á los gobernadores mili-

tares de Paris y de Lyon, asi como á los Capitanes generales, la siguiente orden del dia.

### ORDEN GENERAL AL EJERCITO

Queda terminado el incidente. Los jueces militares, rodeados del respeto de todos, han fallado con toda independencia. Nosotros nos inclinamos sin reserva ninguna ante el fallo como nos inclinamos ante el acto, que, un rasgo de profunda piedad, ha inspirado al Presidente de la República.

Es necesario que los espíritus de uno y otro bando se calmen.

Lo repito, queda terminado el incidente,

Por lo tanto, os ruego y si fuera necesario os lo ordenaria, que olvidéis en absoluto lo pasado para no ocuparos mas que del porvenir.

Permitidme que unido á todos vosotros, mis compañeros grite: ¡Viva el Ejército!, este ejército que no pertenece á ningún partido mas que á Francia.

Galliffet.

Esta orden será puesta en conocimiento de todos los cuerpos y servicios y leída ante la tropa por los comandantes de compañía, secciones, escuadrones ó baterías.

A. SAISSY.

## EL ARRIENDO DEL TELEGRAFOS

Con este título decia nuestro estimado colega «El Imparcial», en su número de anteayer, lo siguiente:

«Ha regresado á Madrid el señor Vizconde de Irueste, que ha traído al señor Ministro de la Gobernación proposiciones de importantes capitalistas extranjeros, que ofrecen, en unión de varias casas españolas, tomar en arriendo la explotación de las redes telegraficas de España durante un período de veinte años.

El Cuerpo de Telegrafos seguiría, como es natural, prestando sus servicios á las órdenes del Director de Comunicaciones, pero en un plazo de dos años se instalarían de nuevo por completo las principales líneas, se repondrían la mayor parte de los aparatos, se construiría en Madrid y Barcelona una red completo de tubos neumáticos, aumentando en toda España las estaciones telegraficas.

Propónese también la nueva Compañía hacer una reducción en el precio de los telegramas tanto al público como á la prensa.

El ministro de la Gobernación ha oído con gusto estas proposiciones, que han de ser objeto de profundo estudio, y se propone ocuparse en breve del asunto.»

## Crónica

El día 28 del actual celebrará una de sus ferias anuales, la de San Wenceslao, la villa de Verges, á la que acuden comerciantes en ganado caballar, mular, bovino, lanar y de cerda, como tambien compradores de huevos y volateria, hortelanos y mercaderes ambulantes de manufacturas, juguetes y quincalla.

Es sumamente fácil el transporte de toda clase de géneros y ganado por las carreteras de Figueras á Corsá y de Estarrit á San Jordi, estando en ésta emplazada la estación del ferro-carril de Barcelona á

Francia, en la cual se encontrarán los carruajes de Torroolla de Montgrí, en cada uno de los trenes, para poder llegar con mucha comodidad á dicha villa,

En los dias 27 y 28 celebra su fiesta mayor el pueblo de Llanás. El 29 y 30 la celebra el pueblo de Set-casas, y los mismos dias la Colonia de Matabosch.

Se ha comunicado oficialmente á la Comandancia de Marina de Barcelona, para que alcance la mayor publicidad, que el Gobierno francés ha creado un premio de cien mil francos para el autor del mejor aparato salva-vidas de naufragio que se presente en aquella Exposición Universal,

En vista de que son varios los municipios que no han satisfecho lo que por sextas partes de atrasos les corresponde pagar por atenciones de enseñanza, y de que algunos están todavía en descubierto de mayor ó menor cantidad respecto del ejercicio último, el señor Gobernador civil, con muy buen acuerdo, conmina á los Alcaldes de los pueblos que en tal caso se hallan, con la imposición de una multa si dentro del plazo que fija no se han hecho efectivas las cantidades reclamadas,

Noticias del movimiento de personal de la Comandancia de Carabineros de esta provincia.

—Ha sido ascendido al empleo inmediato el Cabo Eliseo Niñas Santamaría.

—Ha sido destinado á prestar servicio en esta Comandancia el Cabo Narciso Priato Bajo.

—El carabinero José Portillo Gimenez destacado en La Bajol desea permutar con otro de su clase de las Comandancias de Malaga, Estepona ó Algeciras.

—Gregorio Latorre Castillo, carabineros de la Comandancia de Huesca destacado en Urdués desea permutar con uno de esta comandancia.

El Rector del Real Seminario-colegio de PP. Dominicos de Vergara se ha ofrecido á dar gratuitamente la segunda enseñanza á los huérfanos de generales, jefes y oficiales muertos en campaña que lo soliciten.

Ha comenzado en Lloret de Mar la vendimia, mostrándose por ahora, los propietarios de viñedos muy satisfechos del resultado que está dándoles, así en calidad como en cantidad la actual cosecha.

Todos los periódicos barceloneses dedican hoy un recuerdo al ilustre patricio don Francisco de Paula Rius y Taulet, marqués de Olerdola, por cumplir hoy nueve años que falleció en esta última población.

La consagración del nuevo obispo de Vich doctor Torras y Bages ha sido aplazada para el día 8 del próximo mes, por haber retrasado su entrada en Barcelona el Ilmo. señor don José Morgades y Gili, que es quien ha de presidir la ceremonia.

Los albañiles de Lloret de Mar piensan declararse en huelga caso de no admitirse les las proposiciones que han presentado y en las que piden aumento de jornal.

En los últimos exámenes de reválida celebrado en la escuela Normal de maes

tros de esta provincia, han sido aprobados los señores siguientes:

Para el grado superior: Don Augusto Reboul, sobresaliente; don Ramón Soler Camp, don Narciso Boigas Batlle, don Jaime Costa Garnache, don Narciso Verdager, don Florencio Moliner, don Juan Plá Cargol, don José Durán, don Juan Vajellin, don Arturo Casadamont y don Pedro Buxeda.

Para el grado elemental: Don Augusto Reboul, don Jaquin Roges, don Camilo Trias, don Rosenda Bohigas Font, don Narciso Vasallo Domenech, don Juan Rigulal, don Arturo Casademont, don Antonio Serra Vicens, don Rafael Vidal y Batlle y don Juan Buxeda.

Dice un colega barcelonés que se ha constituido una sociedad inglesa con un capital de cincuenta mil libras esterlinas para comprar y explotar las aguas medicinales de Cildas de Malavella,

Además de las grandes reformas que tienen en proyecto realizar en el establecimiento, tratan de instalar una fábrica de botellas de vidrio para facilitar el negocio de explotación de las acreditadas aguas.

De que manera van acaparando todos los negocios los rubios de la vieja Albion.

No habiéndose reunido el lunes en sesión ordinaria el ayuntamiento de esta ciudad, esta noche a la hora de costumbre lo hará de segunda convocatoria.

El teniente coronel señor Figuerola Ferrer que se encuentra en París, ha expuesto el siguiente proyecto que expone a la consideración de la prensa, a propósito de la prohibición de la mendicidad que piensa hacer el ayuntamiento de Madrid.

En los sitios más adecuados se podrían instalar distribuidores automáticos de alimentos y mediante la introducción de una

pieza de metal se obtendría un paquetito con comestibles.

Estas piezas podrían ser adquiridas al equivalente de diez céntimos por los que deseen hacer limosnas, evitándose así que gasten la limosna metálica fomentando los vicios.

Creemos que este pensamiento merece ser estudiado.

Segun noticias dignas de entero crédito, a no tardar será un hecho la creación de un puesto de la guardia civil en la villa de Camprodon

Ha empezado en la comarca de Camprodon la recolección de las patatas. Al decir de los agricultores la cosecha es muy abundante y la calidad superior.

Habiendo el ayuntamiento de Campellas, acordado la venta en pública subasta de los cien árboles consignados para el plan próximo, el señor gobernador ha dispuesto que la subasta de dichos productos, que serán oportunamente marcados, se verifique el día veintitres de octubre próximo a las diez de su mañana en las casas consistoriales del mencionado pueblo, bajo la presidencia de su alcalde, con asistencia del sobreguarda de la comarca.

Se ha prorrogado por dos meses para los individuos que se hallen en España y posesiones del Norte de Africa y por cuatro para los que residan en el extranjero, el indulto que se concedió a los desertores, prófugos y mozos no alistados por real decreto de 20 de enero último.

Servicio particular de «La Neotafía».—Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer a las 12 de hoy.

En la ciudad: Narciso Puig, 29 años; Pedro Casadella, 38 años.

En el hospital: Feiciano Mulet, 4 meses; Francisca Estevanell 24 años.

Nacimientos: varones 0; hembras 0.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA.  
Cambios del día 27 de Octubre de 1899

Interior	65'20
Exterior	00'00
Cubas 1886	73'37
idem 1890	61'37
Nortes	53'75
Francias	55'90

CAMBIOS DEL ORO

Alfonsos	00'00
Isabel	00'00
Onzas	00'00
Monedas de 20 pesetas	00,00
Oo pequeño	00'00

CAMBIOS

París vista	23'30
Londres vista	31'47

CUPONES

Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	20'54
Exterior	22'09
interior y Amortizable	41'63

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 27.

Un despacho oficial de Oporto dice que en el hospital de San Antonio existen cuatro casos en observación.

En el hospital Pontin hay doce pes-tosos tres de ellos graves.

Ayer ocurrieron cuatro casos y una defunción.

—El subsecretario de Gobernación, señor marqués de Lema, nos ha dicho que en el Ferrol reina completa tranquilidad.

En la refriega del lunes según las noticias oficiales solo hubo cuatro heridos.

El señor Silvela ha estado en el ministerio de la Gobernación para enterarse de los telegramas y noticias que se reciben a diario de provincias.

—A las maniobras de ayer acudieron muchos jefes y oficiales de artillería.

A la mayoría no les correspondía hacer servicio.

Este hecho se considera como un pretexto para realizar un acto en honor al general Pobjaviaja ya que anteayer no pudieron verificarlo por causas especiales.

Esto ha dicho comentadísimo.

Un conspicuo ministerial, militar por más señas, ha dicho acerca del particular:

Creo que se han exagerado las proporciones de la manifestación.

Sabido es que todo aquel que macho grita se halla escaso de razón.

—En Gobernación nos han dicho que la denuncia de la «Renaixensa» se ha fundado en el relato hecho por el colega, de la inauguración del centro «Los Segadors».

—La reducción de estaciones telegráficas comenzara a mediados de Octubre.

—Ha fallecido en la Coruña, de un cancer en el estómago, el exfiscal del Supremo don Luciano Puga.

—Los carlistas han desmentido en absoluto que el señor Mella se encuentre en Venecia, al lado de don Carlos.

El exdiputado carlista se halla en Bayona donde está recibiendo muchas visitas de amigos políticos.

—La «Gaceta» de hoy publicará. «Gobernación.—Reales decretos relativos a la reducción de estaciones telegráficas permanentes que se expresan.

Fomento.—Real orden aprobando el reglamento de la Escuela de Ingenieros industriales de Bilbao.

—Se sabe de ya de 24 provincias que mandarán representantes al meeting que la fusión republicana ha de celebrar en esta corte el día 29.

El círculo de Valladolid mandará al ctedrático don Manuel Sanz Benito y al abogado don Mariano Fernandez Cubas.

Los demócratas franceses Jaurés y He raut Ricard han saludado en expresivos telegramas a los organizadores del acto.

—No se tienen nuevas noticias del Ferrol,

El Gobierno cree ya conjurado el conflicto.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Se extasió con mis modestos trabajos de colegiala, y felicitó calorosa mente a Mr Blanch Bernard que estaba muy aturdido desde la triste llegada de Mr de Villemor.

Esto lo contorté un poco.

A mi también.

Sin embargo prosiguiendo en mi idea, encontré el medio de recordar-le su promesa.

Me parece que aún no me habéis dicho como y cuando sucedió la desgracia.

—Señorita, es que ella encierra toda una historia, y sería de mi agrado reparar un poco mis fuerzee antes de empezarla, si vos los permitis vamos primero a cenar.

Y después añadió, ofreciéndome su brazo.

—Sería, por otra parte, muy sensible mirar con mala cara a vuestra comida de gala.

Me siento con fuerzas para devorarla toda yo solo, y estoy encantado de verme libre de las exóticas cocinas y de las mesclas extravagantes servidas a los extravagantes servidas a los desgraciados viajeros en las fondas de las estaciones.

Y con sus reflexiones con sus actitude, y con el encanto de su variada conversación.

El principe entretenía mis alarmas.

Concluí por escucharle con exclusivo interés y por aceptar sin reversa la dirección que quería dar a mis pensamientos.

A su tiempo me contó con buena y evidente voluntad toda la historia del desgraciado viaje que acababa de hacer con Mr de Villemor.

—Era una historia exactamente verdadera en todos sus detalles? No lo sé.

—Muchos puntos han quedado muy desgraciados para mi algo con-

dad que me ha remitido cierta de un mes en Suez; perotengo la seguridad de curarme.

Y lo conseguire pronto, con tu ayuda,

¿No es verdad Regina mía?

—Sí, es preciso, yo lo quiero.

Ya verás...

Y ya de pié en la última grada de la escalera, que era tan alta como el eché mis brazosalrededor de su cuello y lo abraze con todas mis fuerzas.

—¡Dios mío!—solloce.

—¿Por que te marchaste?

—Para cumplir mi destino. La providencia tiene misteriosos designios.

—Vamos—interrumpió el principe —es quedéis en Villemur y que no os separeis nunca más de Regina.

He aquí el sentido más claro de sus decretos.

Además, no los profundicémos demasiado. Esa no es cuenta nuestra.

Queride Bruno, este trayecto por la montaña, a pesar de que ha sido muy lento, os ha causado mucho.

Basta de emociones por esta noche. Tal es mi opinión, Mañana clar-laréis a vuestro gusto.

Os voy a acompañar a vuestra habitación.

Yo estaba atentada,

—Tened paciencia, hija mía. Dentro de un cuarto de hora me tendrás aquí.

—He aquí— me decía—esa vuelta tan deseada y que yo soñaba que fuese triunfal.

Y toda la casa iluminada como una iglesia en día de Corpus y los pas-os con flores diseminadas hasja en los más reconditos rincones, y todos los lujosos preparativos que pregonaban la alegría de la casa.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR  
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes . . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre . . . . . 5

Ultramar y extranjero . . . . . 15

**Se admiten equelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis**

—Mr, Bernard: os suplico que hagáis llevar á otro lado todo esto; después direis que apaguen las luces.

—Bien, bien amiga mía.

Pero no os dejéis abatir así. Mr, de Villemor esta muy fatigado; algunos días de reposo le curarán este malestar.

No me quedaba, puee, más recursos que esperar.

¡Solo Dios sabe con que impaciencia!

Según mis calculos, Mr de Villemor debía de llegar supotendo que Balveige no guiasse los caballos, hacia las nueve de la noche.

Decidí, y nadie se opuso a ello, que la comida se retrasase hasta a que lla hora.

Estaba perfectamente servida.

En pocas horas, tratáse de una fiesta que yo organizaba, una fiesta triunfal,

La noche era tibia, pero obscura.

Era imposible ver el camino.

Trabajo me costó permanecer en el salón, junto á M. Blanc; Bernard.

—Tengo miedo de que no sea así, Mr. Bernard.

¡Oh, sí; mucho! ¡Si hubiérais visto como se le adelgazado la cara y que blanca tiene la cara.

—Vámos, vamos, señorita Regina, quitáos esas locuras de vuestra cabeza.

Ma opongo á ello formalmente.

Esperad al menos que el señor príncipe Viviani venga á daros las explicaciones que os ha prometido.

El sabrá hablaros con más autoridad que vuestro anciano profesor, y os tranquilizara por completo.

Moví la cabeza como efidiendo al influjo de una desesperación que no quería ser consolada; y luego al cabo de muy poco rato respondí al mismo

tiempo:

—Sí, esperaré.

Al cabo de algunos minutos llegó el príncipe riendo á carcajadas, muy despreocupado y muy alegre, al menos en apariencia.

—Amiga mía, creo que os traemos, sin querer, desmayos é inquietudes.

¡Que viajeses más desgraciados! Esto se llama entropear en absoluto la entrada.

En el teatro nos silbaran sin piedad.

Y, sin embargo, vuestro excelente corazón se había desecho en maravillosos y complicados preparativos y en atenciones delicadas.

—Pues... todo lo mejor posible, quince horas de ferro-carril y tres horas de coche.

—¿Me decis la verdad?—insísti.

—A fé mia estoy tan deseoso como vos de conocerla.

—¿Pero puesto que sois médico?

—Médico de afición, querida Regina; bueno para componer un brazo roto a cuidar un reumo.

—¿Es, pues muy grave la enfermedad de mi padre.—Soy demasiado ignorante para saberlo.

Pero desde Marsella he dado cita por telégrafo a dos amigos míos, a dos sabios doctores, dos príncipes de la ciencia, como se dice con mucha lisonja.

Estaran aquí, a mas tardar, pasado mañana, y ellos nos daran indicios seguros,

Todas estas omisiones, todas estas precauciones, no eran para tranquilizarme.

Me quedé pensativa, razonando mis inquietudes.

Viviani cambió con mucho tacto de conversación y se puso a hacerme escribir.